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淡江菁英第33屆金鷹獎專訪-台泥總經理李鐘培 智能優化接軌國際  
第33屆金鷹獎特刊

 

本屆金鷹獎得主，企管系校友李鐘培，兼具財務金融與IT專業，事業生涯正評享

譽外商銀行圈。當2017年1月台灣水泥公司頓失領導人辜成允董事長之後，李鐘培因

為認同新任董事長張安平的理念接受邀請，轉任台泥總經理。由於他行程緊湊，未能

參與淡江菁英獎之頒獎，亦未能接受《淡江時報》專訪邀約。本報經由以文字提問

，獲得李鐘培校友文字回應，分享治理台泥「智能化系統優化」與「國際化」的作為

，以及他與母校的合作期許。節錄如下，全文請見《淡江時報》網頁。

 

您榮獲本屆金鷹獎之殊榮，請分享您的感言。

 

李：非常謝謝母校給我的肯定，我的哥哥跟我的兒子都是淡江畢業的，大家都以身為

淡江人為榮，如果母校未來有可以效力的地方，一定儘量支持。

 

帶領台泥朝向智能發展接軌國際。

 

李：其實台泥在智能化的成就本身就很好，在2018年天下雜誌工業4.0傳統產業排行

中排名第一名，能夠獲得此獎主要原因是台泥用戰情系統導入全世界生產狀況，利用

MY GUI系統能夠讓客戶直接在線上下單，目前線上下單的客戶超過90%，所以台泥的

智能改善非常有成效，而我的角色是讓現行的智能化系統優化並再提升績效。

 

台泥公司榮獲2017「第十屆台灣企業永續獎」，落實CSR。

 

李：我們利用製造水泥的高溫，協助社會處理一般廢棄物及工業廢棄物，為社會解決

問題，再利用碳補獲技術補捉排出的二氧化碳養殖雨生紅球藻，製成保養品及食品

，在生活中落實節能減碳，我們在逐步踏實台泥未來的願景並步步實現。

 

過往擔任匯豐銀行台灣區26年來首位台籍總裁，從銀行家轉向產業總經理。

 

李：過去外商銀行工作主要的使命是執行總行所交付的使命，一切都以業績為導向

，維持政府及客戶關係即刻交付的主要內容，但到了台泥以後，本身就是在總管理處

，董事長要求所有的高階主管都要將工作重點，放在替台泥未來的5年到10年打基礎

，所以國際化是目前最重要的工作，如何將台泥集中在大中華的業務範圍擴展到西亞

、歐洲、非洲…等，會是非常重要的工作。

 



與母校合作、擴大產學研發等創新加值各項發展。

 

李：台泥最資深的工務副總就是淡江機械系的學長，未來會加強再生能源、化工、

AI以及管理方面與管理科系之間合作。台泥集團有非常多淡江大學畢業的校友，表現

非常優異，未來希望跟母校有多元合作的機會。

 

淡江生活難忘情景。

 

李：印象最深的是淡水的雨是橫著下的，刺骨的寒風連在被子裡都覺得冷。感謝的老

師是大四的企管系陳海鳴老師，陳老師在這門課教授我們的是個案討論，教我們進入

職場後如何做決策。社團的部份，我曾經加入一學期的劍道社，但因訓練過程太過於

辛苦，所以就撐不下去退團了。

 

就您來看，您覺得在現在的環境中，學弟妹應該增強那方面的知識或技能？為什麼？

 

李：人工智慧應該是所有科系的必修科目，增加有關人工智慧的資訊，未來職場上都

會需要有人工智慧的知識，進而增加更多企業工作的機會，此外英文也要加強，臺灣

的企業要走出去，所有同仁的英文程度會對國際化有很大的影響。

 

您對於想從事進入金融或傳統產業的學弟妹，會有甚麼樣的建議？

 

李：不要計較工作，什麼樣的工作都可以做，進入企業最重要的是心態，學習面對主

管的要求也要儘量完成，認真負責會是進入職場最重要的態度。
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（圖／李鐘培提供）

 




